

vie associative

# Internet et vie privée : Blogul invite à s'interroger

L'association blésoise Blogul a proposé, mercredi, une rencontre autour de la protection des données personnelles sur le Web.

Lors du dernier Café du libre organisé, mercredi, par l'association Blogul, flottait un petit parfum de révolte contre les géants du Web. Parmi la dizaine de participants présents à l'EP3V (\*), à Blois, régnait une légère excitation à l'idée d'apprendre à naviguer sur Internet en échappant aux - a priori incontournables - GAFA (Google, Apple, Facebook, Amazon).

Le collectif blésois, qui promeut les logiciels libres, avait choisi, comme thématique de la soirée, la protection de la vie privée sur Internet. « *L'objectif de certaines sociétés, a expliqué le président, Patrice Lépiessier, est de déterminer (en fonction des mots-clés tapés lors des recherches, par exemple) des profils de consommateurs* », dans une perspective marchande.

Si Blogul ne s'inquiète pas



Une dizaine de personnes ont participé au Café du libre animé par Patrice Lépiessier, mercredi.

autre mesure de cette démarche commerciale - « *Après tout, nous avons le droit de ne pas regarder les pubs!* » -, l'association est davantage préoccupée par les recoupements possibles de bases de données, qui permettraient d'obtenir « *beaucoup d'informations personnelles* » sur un internaute

donné : « *Nous ne savons pas très bien où se situent les limites entre le but commercial et la volonté de connaître, voire d'influencer, la vie privée* », estime Patrice Lépiessier.

Celui-ci a, ensuite, livré ses astuces à ceux qui souhaitent s'éloigner des GAFA, tout en continuant à profiter de ser-

vices comparables à ceux proposés par ces derniers : recherche, partage de données, téléchargement d'applications... Simples ou plus complexes à suivre, en fonction du profil de chaque internaute et du type de matériel informatique dont il dispose, ces idées - proposant notamment d'utiliser des navigateurs, des services de "cloud", des moteurs de recherches (type Duck-DuckGo) alternatifs - ont, en tout cas, intrigué les participants, mercredi soir.

L'association Blogul, qui en est à sa troisième année d'existence, compte 21 adhérents. Elle propose, régulièrement, des séances d'installation de logiciels, des ateliers et des cafés « du libre ». Elle effectue des permanences chaque mercredi, toute la journée, à l'EP3V.

(\*) Espace partagé des Trois-Volontaires, 15, rampe des Trois-Volontaires, à Blois.